

64

MIGUEL SERRA Y SUCARRATS (1922-1936)

CLERO SECULAR

Fue preconizado Obispo de Canarias el 14 de Diciembre de 1922, a propuesta del Rey Alfonso XIII. La noticia llegó a la Diócesis el día 22. Don Miguel había nacido en Olot (Gerona) el 11 de Enero de 1868 en una familia de artesanos. Su padre Juan era carpintero. La segunda enseñanza la estudió en el colegio de los Escolapios de su pueblo. Luego ingreso en el Seminario de Gerona donde realizó los estudios eclesiásticos. El 16 de Abril de 1892 es ordenado Presbítero. Los primeros años de sacerdocio los dedicó principalmente a la enseñanza, como catedrático en los Seminarios. En Gerona impartió Derecho Canónico, Historia Eclesiástica, Liturgia y Teología Fundamental y Espiritual. Era Doctor en Teología y Licenciado en ambos Derechos por la Universidad de Barcelona.

En 1908 ganó las oposiciones para Canónigo en la Catedral Metropolitana de Tarragona. En esta Diócesis realizará una gran actividad apostólica: catedrático en la Universidad Pontificia, Vicario general, Presidente de la Comisión Diocesana de Acción Social Católica, colaborador en varias revistas católicas, predicador infatigable ... » Sus muchos méritos, su acendrada virtud, su profundo saber, sus bellas cualidades de sacerdote y pastor de almas», hicieron que el Papa Pío XI se fijara en él y le designara Obispo de Canarias.

Su consagración tuvo lugar en Olot el 7 de Octubre de 1923¹ y la toma de posesión se hizo el 12 de Noviembre, siendo apoderado el canónigo Don Pablo Rodríguez Bolaños. Diez días más tarde desembarcó en el Puerto de la Luz. Venía acompañado de su anciano padre Don Juan, su hermano sacerdote Carlos, sus hermanas Dolores, María y Magdalena y el sacerdote Don Joaquín Alemany. Como de costumbre, tuvo un recibimiento multitudinario y cariñoso por las calles de la ciudad. La entrada solemne en la sede catedralicia fue el día 24. Un año más tarde tuvo que asistir al Concilio Provincial Hispalense, que se inauguró en Sevilla el 26 de Octubre de 1924. Este

¹ El Obispo consagrante fue el Cardenal de Tarragona Vidal y Barraquer, acompañado del Obispo Guillemet de Barcelona y del Obispo de Gerona, Llompart, que había sido Obispo de Tenerife de 1918 a 1922.